

# ひばり

東国分爽風学園 市川市立稲越小学校

〒272-0831 市川市稲越 3-21-8 TEL 373-8401

<https://ichikawa-school.ed.jp/inagoshi-sho/>

## 3年生 市内社会科見学へ

校長 吉田 直美

11月22日（火）3年生はバスで市川市内をめぐる社会科見学へ行きました。目の覚めるような青空のもと、市川市を知り尽くしている担任の竹井教諭がバスガイドを務めました。

まず、中山法華経寺へ。色鮮やかにこう黄葉した泣銀杏が出迎えてくれました。次に、市川駅のアイリンクタワーの最上階へ。市川上空は雲一つない快晴。展望デッキは360度パノラマで稲越小学校も目視できたそうです。最後は、市川市動植物園でお昼のお弁当を食べました。その後動物園で過ごし、帰校しました。途中、市川市役前を通り、車窓から藪知らずを見学するなど、市川の自然や歴史、文化に触れた子供たちでした。

## 新ひばりまつり 大成功！

開催において、皆様から応援いただいていた「新ひばりまつり」。全校児童の好奇心とやる気と熱い心のおかげで、大成功を収めました。本校の学校運営協議会委員の皆様が見てくださり、「楽しいですね」「子供たちが生き生きと活躍していますね」とおっしゃっていました。東国分爽風学園の校長、教頭等も参観し、「自校の子供たちにも見せたかった」「これはまさに稲越小学校の伝統ですね」とうれしい感想を述べてくれました。

4年生が、手作りの招待状を32枚作成してくれました。すべて異なったデザインとなっており、着色も丁寧で色鮮やか。感激しました。

そして、なんといっても6年生のアイデアと根気と努力とリーダーシップ！それを支えようとする5年生。素敵な高学年としての姿でした。

## 12月の主な行事予定

2日（金）教育相談旬間（～14日）  
4年地域クリーン活動（3校時）  
吹奏楽部公開収録  
（放課後 体育館）  
5日（月）全校朝会  
芸術鑑賞会（3・4校時）  
5年 稲リースづくりゲストティーチャー来校（13:35～）  
7日（水）委員会活動⑧  
9日（金）スクールカウンセラー派遣日  
カウンセラーによる自尊心を育てる授業実施（4-2, 5-1）  
12日（月）全学年校内学力テスト  
13日（火）家庭教育学級講師

17日（土）吹奏楽部ソロアンサンブル発表会  
（音楽室）  
19日（月）3～6年書初め練習  
21日（水）給食最終日  
クラブ活動⑤  
22日（木）短縮4校時特別日課 下校 12:00  
ふれあい清掃 3校時（10:10～10:55）  
23日（金）第2学期終業式  
短縮4校時特別日課 下校 12:00



24日（土）～1月5日（木） 冬季休業

## 消防局職員から ほめてもらったよ ～命はなまる！第2回避難訓練～

11月18日（金）、小学部との合同避難訓練がありました。校庭に避難した後、4～6年生及び小学部の代表児童が、水消火器を使った消火訓練も実施しました。

訓練後、来校して今回の避難訓練にご協力いただいた消防署の方と話をしました。その方は、訓練を知らせる第一報を聞いた子供たちが真剣な表情だったこと、教頭の放送内容が明確でわかりやすかったこと、誰一人としてふざけた気持ちで避難した児童がいなかったこと、校庭に集まった時も真剣さが継続できていたことなどを挙げ、児童の避難訓練に取り組む姿勢を誉めてくださいました。そして、「これなら稲越小学校の子供たちは、大丈夫だ」と確信したそうです。

私も、校庭に集まった子供たちに次のような話をしました。

- ①自分の命は自分で守ること。  
だから今日のような訓練が必要であること
- ②しかし、それには限界があること。
- ③だからこそ、消防署の方に命を守るお手伝いをしてもらうこと
- ④そのために消防署の皆さんは、毎日訓練や点検をしてくださっていること。



話した後で、児童全員で消防署の方に「ありがとうございます」とお礼を言いました。消防署の方4名全員が、子供たちに深々と一礼してくださり、その姿から子供たちも何かを感じ取ってくれていたらいいなと思いました。

## これぞ 道徳！

とある日の5時間目、5年生が道徳をやっていたのですが、思わずその内容に惹かれ、最後まで授業を見せてもらいました。

黒板には、「うそを 解く！」と今日の学習のテーマが書かれており、嘘をつくことについて、非常に深い話し合いが持たれていました。特に「ついてもいい嘘はあるのか」に関する意見のやり取りをしていた場面では、さすが5年生と感心する話しぶりで、それぞれが日常生活で感じている嘘について、その状況や相手に応じてどのように判断したらよいものなのか、真剣に話し合っていました。

最後に担任が、「今日の話し合いの答えは、先生にはまとめられません。だから、みんなが一人一人、今考えていることをノートに書いてくださいね。今日はそれをまとめとしましょう」と投げかけていました。子供が自分で答えを見出す素敵な授業でした。私も自分の考えを書き、5年担任に提出しました。

## わたの実 見つけた

ひばり門側の花壇のわたが、実をつけています。「ええ？これ、あのわた？」白いふわふわの実の中に種もできています。春先に種を蒔き、この季節に実をつけると、この花壇を世話してくださっている地域の方に教えていただきました。ぜひ触ってみてください。



## お願い

お子さんに学校で発熱症状がみられた場合、お迎えをお願いしているところではありますが、その場合、在校している兄弟姉妹も一緒に早退するというガイドラインになっております。ご理解をいただき、引き続きご協力のほどよろしくお願いいたします。